
第２回eモニターアンケート｢安城市の環境について」 

実施期間 令和2年6月15日 ～ 令和2年6月22日
回答数 1139 人
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【主なその他意見】
・子供の遊ぶ所が多い
・自転車道が良い
・適度に田舎
・図書館の利用率
・坂道が少ない。アップダウンがない
・子育てしやすい環境
・農業が盛ん
・医療などの福祉面
・産直の直売所が充実している

・平坦な地形だから歩きやすく、歩道が広い。
・道幅が広くて車が運転しやすい
・そこそこの規模と人口密度

・新鮮な旬の野菜が、いつでも近くで購入できるので、健康的な生活を送るのにとて
も良い環境だと思う。

・公園のトイレは安心して利用出来る。トイレットペーパーも備え付けてある。
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自然災害に対するリスクの少なさ

交通の利便性

公園などの憩いの場

まちの景観(街並み、田園風景)

緑の豊かさ

日当たりの良さ

静かさ

空気のきれいさ

水のきれいさ

ポイ捨てなどの環境マナー

生きものの多様さ

その他

特にない、わからない

問1：安城市が他のまちと比べて優れていると感じ

るもの（複数回答）

単位：人



【主なその他意見】
・道路脇の雑草が処理されていない
・駅周辺のスーパーが少ない、営業時間が短い
・若者に人気のあるお店(複合商業施設)の少なさ
・野焼きが多い

・公園の健康器具を増やしてほしいです。
・道路の狭さ　踏切対策
・電線が凄く多く感じます
・商店街の鳩と鳩のフン
・地価が高い

・大規模な近代的なコンサートホールがないこと
・車が無いと生活できない
・野良猫対策
・ペットのマナー、交通マナー

・狭い路地が多く治安に不安を感じる
・公共マナー(ポイ捨て、ペットのフン処理)意識、文化芸術への関心の低さ
・河川から魚が減ってしまい、蛍も居なくなってしまった

・市街地はいいですが私が住んでいる南部は自家用車がないと生活が厳しいので必然
と高齢ドライバーの割合が高くなってきています。

・安城には山が無く、何か施設を作ろうとすると田んぼを潰さねばならず、小規模な
ものしか作れない

・子供達が遊べる自然豊かなアスレチックなどの大きな公園がない。敷地の狭い幼児
向けの公園ばかり。
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問2：安城市が他のまちと比べて劣っていると感じる

もの（複数回答）

単位：人



264
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48

389

271

596
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ポイ捨てをしない

路上喫煙をしない

歩きスマホ、自転車を運転しながら

のスマホ操作をしない

チラシを散乱させない

ペットのフンを放置しない

建物などに落書きしない

特にない、わからない

問3：さわやかマナーまちづくり条例で市民団体と協

力して啓発している「6つのマナー」のうち、市民の多

くが守れていると思うもの（複数回答）

単位：人

467

383

760

128

478

77

188

ポイ捨てをしない
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歩きスマホ、自転車を運転しながらの

スマホ操作をしない

チラシを散乱させない

ペットのフンを放置しない

建物などに落書きしない

特にない、わからない

問4：さわやかマナーまちづくり条例で市民団体と協

力して啓発している「6つのマナー」のうち、市民の多

くが守れていないと思うもの（複数回答）

単位：人
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問5：安城市はマナーの良いまちだと思うか

思う

思わない

単位：人(割合％)

119
10.4%

94
8.3%

477
41.9%

449
39.4%

問6：市内で開催された環境関係の講座や

イベントへの参加経験
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家族が参加したことがあ
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講座・イベントがあるのは
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講座・イベントがあったこ

と自体知らない

単位：人(割合％）
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問7：各種講座やイベントを含めた

安城市の環境教育について

十分な取り組みができて

いると思う

概ね十分な取り組みがで

きていると思う

やや取り組みは不十分だ

と思う

取り組みは不十分だと思う
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単位：人(割合％）
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問8：通勤・通学以外で市内を移動するとき最も

利用する交通手段

自家用車(四輪車)

バイク・原付

自転車

徒歩

公共交通機関(電車・

バス)

その他

単位：人(割合％）
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問9：安城市の公共交通機関

（電車・バス）の利便性
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わからない
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問10：矢作川の水源にあたる

長野県根羽村について

行ったことがあ

る

どんなところか
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名前は聞いたこ

とがある
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単位：人（割合％）



問11　安城市の環境や、市の環境への取組みについての自由意見【抜粋】

安城市のゴミへの取り組みは素晴らしいと思うが、ポイ捨てが多いと感じる。郊外の道路沿いでは
路肩や田畑にごみが散乱している。

車からのポイ捨ては、近隣の市とも連携しないと良くならないと思う。

川へのポイ捨てがすごく多い。

たばこのポイ捨てが気になる。

路上喫煙、ポイ捨てなどは条例で取り締まれませんか。それくらいしないと、ダメかと。

新安城駅前の禁煙エリアで堂々と吸ってる人がいまだにいる。エリアのすぐ外で吸ってポイ捨てす
る人も後を絶たない。もっと広いエリアを禁煙にして指導もしたり、名古屋市みたいに過料を科さ
ないと減らないのではないか。

もう少しお金をかけるか今のままの費用で、重点項目を変えて、ポイ捨てと歩きたばこをなくして
ほしい。ポイ捨て防止は街の景観向上や犯罪率の低下につながるし、歩きたばこの抑制は受動喫煙
率低下につながると思う。

ポイ捨てや歩行中の喫煙が気になります。公園で子供が遊んでいるそばでの喫煙もやめてもらいた
いです。

路上喫煙とペットのふん問題は大いに不満である。特に路上喫煙は全く改善されないし、喫煙所の
配置も不適切である。特にＪＲ安城駅北口は、常に受動喫煙が発生しているにもかかわらず、安城
市は対策を全く行おうとせず、仕方がないの一点張りである。健康何だかんだ言う前に、目先の問
題を適切に解決できないようでは、まさに絵に描いたもちである。

学生が自転車に乗って、スマホをしている姿をよく見かける。

歩きスマホ等の取り組みが全然できていない。特に通勤・通学時間帯は酷いです。中には片手にス
マホ、片手に食べ物で耳にはヘッドホンで何にも周りを見ていない方までいらっしゃいます。市独
自で罰金制度を作って厳しく取り締まってほしい。

私が住んでいる周りは田んぼが多い場所ですが子供と散歩していると犬のフンが沢山落ちていて物
凄く不愉快に感じます。特に高齢者の多くがマナー袋など何も持たずに手ぶらで散歩しフンをその
まま放置しています。また外飼いの猫や野良猫のフンも家の庭にされるのもとても不愉快です。猫
の外飼いも高齢者が多いように感じます。ペットの飼い主としてのマナーについてももっと啓発し
てほしいです。

安城市はペットの糞が道に放置されていたり、散歩の際に糞を持ち帰らずスコップで畑等へポイ捨
てする残念な飼い主が多すぎる。糞の始末などの基本的なことが出来ない飼い主は、今後ペットを
飼うことを止めていただきたい。そして、マナー向上のため、市として罰則等も含めて検討して欲
しい。

気になるのが犬糞の放置です。いくら啓発の看板を立てても守らない人はいるので、公園やごみス
テーションなどに公共のペット糞専用ゴミ箱があったらと思います。
飼い主が片付けるのは当然ですが、それ以外の、落ちてるのは気になるけど「拾って自宅まで持ち
帰り処理しよう」とまでは思わない人たちが協力しやすくなるかなぁ。

神奈川県茅ケ崎市のホームページに載っているイエローチョーク作戦をしてみてはどうか。

ペットの糞尿が目立つ。近所で野良猫に餌をあげている人がいる。敷地内や駐車場に常に糞尿をさ
れ、すごく迷惑です。野良猫の数も、どんどん増えています。

ペットの糞の始末、ゴミ出しのマナー等を守れないのは一部の人だけで、そういう方にはどれだけ
啓発事業を行っても届かない。マナー違反をしようとした人に、やっぱりマナーを守らないといけ
ないな、と感じさせる街の雰囲気づくりが必要。

野焼きをやめさせてほしい。許可制にしたり、罰則を設けるなどして、厳しく制限してほしい。

野焼きが多く行われており、困っている。雑草が生い茂った状態の田畑もある。持ち主への周知を
もっとするべき。

早朝から野焼きをする方がいて不快を感じます。寝室に煙が流れ込んで、咳き込んで起きることが
あります。風向きを考えてやっているとしても、風は変わるので、洗濯物が燻されて本当に困って
います。



田畑の野焼きは条例で禁止ではないのか？主に高齢者が早朝昼間時間問わず燃やしていて煙の臭い
が気になる。土のために必要な場合もあるだろうが、ダンボールやタイヤを燃やしていたり、ビ
ニール系の様な異様な臭いの時もある。
中途半端に田畑の中に宅地が広がり工場も多いが故に、大型車も多く空気や水が綺麗なイメージは
全くない。

環境に関するイベントが少ないと思う。安城の自然豊かな環境を使ったイベントをしてほしい。

講座やイベントがマンネリ化し、深みがないように思う。

子供が小学校でチラシをもらってくるエコきちのイベントは、参加してみたいと思うものがある。

エコきちの取り組みはとても良いと思う。もっと頻繁にイベント開催があるといいと思う。

エコきちの講座を受講したかったが、予約開始直後でも定員が埋まっていた。人気講座の定員を増
やしたり、抽選にしたりして、多くの人が受講できるようにしてほしい。

イベントがあったこと自体知らなかった。もう少し広く宣伝してくれたら良かったのに。

親子参加できるイベントが多くあるといい。年代別で豊かにあると嬉しい。

根羽村に行ってみたいがチャンスがない。

環境のために、極力車以外で市内を移動するのが良いと思うが、車がないと不便な町だと思う。

必要な時だけ料金を支払って交通手段を利用するMaaS（ライドシェア、オンライン配車）を積極的
に取り入れるといいのではないか。

デンパークを中心とした田園風景は非常に良いと感じるが、そういった環境に触れるための移動手
段は不足していると思う。

デンパークやマーメイドパレスへ公共交通だけで行くのは難しい。

交通の便が悪いため、CO2排出の自家用車を利用せざるを得ない。

あんくるバスを非化石燃料化したうえで増便、増ルートしてはどうか。

電気バス導入や自転車道・遊歩道などを充実させて、より自然を美しくしてほしい。

小中学校にリサイクルボックスを常設してほしい。

リサイクルセンターの拠点が他市町村に比べて少なく感じる。また、場所が遠い。

まちなかにリサイクルステーションを増やしてほしい。

リサイクルステーションを利用している家族が多いことに感動した。

乾電池の回収場所が少なく、処理に困っている。回収ボックスがスーパー等の中にあると便利。

リサイクルやリユース物品の即売所が常設されると嬉しい。

ゴミの日ではないのにゴミ出しされているのを頻繁に見かける。

ゴミ出しのマナー徹底を強化してほしい。

ごみの分別は細かければ細かいほど難しくて興味がなくなるし、仕事をしているとゆっくり分類し
ている暇はない。

ゴミの分別・収集等に関して、外国人・情報弱者へのフォローが足りない。

プラごみに硬質プラスチックが混入していることが多く、収集時に残される事が多い。分別徹底を
図ってほしい。

出し方の冊子やカレンダー、収集日お知らせメールが届くのがとてもありがたい。

ごみに関する情報が入ってこないし、どこで公開されているかすら分からない。

ゴミの分別についての講習会を行ってほしい。

汚れたプラゴミを洗って捨てるのと、その洗った排水を市がきれいにするのと、どちらが高くつ
き、どちらが環境によいことになるのか迷う。こうした比較も知らせてほしい。

せっかく手間をかけて分別しているのだから、きちんとリサイクルされているのか、広報紙などで
紹介してほしい。特にプラゴミの行方が不透明なように思う。

緑が少ないので、緑地公園やキャンプ場などを作ってほしい。



芝生のある綺麗な公園が整備されていて気持ちいい。

自分の住んでいる地域にも公園が欲しい。

今まで田んぼだったところに家がたくさん建って、自然もなくなってきつつあると思われる。

芝生の広場など、みんなが集える場所が少ない。

田んぼへのこだわりを減らし、緑や公園を増やしてほしい。

田んぼが広がり、のどかで癒される。日本デンマークとして田園地帯を維持してほしい。

主要な駅周辺の歩道等に緑が少ないので、街路樹などがほしい。

花が多くて良いと思う。

フラワーロードが素晴らしいので、市街地のみならず、市内各所にも設けてほしい。

今後もデンパーク周辺の田園風景は景観保存してほしい。

道路の枯れ木が伸びすぎて車に傷がつく。

市道がきれいなだけで、県道が見苦しい。草刈りや植栽管理をしてほしい。

自転車道に危険が多い。ロードバイクでなくても安心して走行できる自転車道を整備してほしい。

自転車で安全に走りやすい環境を整備して、自転車での移動を奨励して環境改善に取り組み、CO2
の低減に貢献して、環境都市を目指したらどうか。

水源や、水の環境を守る事の大切さを、若い人達に知ってもらいたい。

美味しい水は美味しい農作物につながると思うので、水資源の保護は大事。

魚やシジミが生息できる河川になると良い。

公園の池に、外来生物が沢山住み着いている。

市の水保全や廃棄物の再生利用の取り組みは、他市ではあまりみられない優れたものだと思うの
で、広報・教育に力を入れてほしい。

各町内会と連携し、より環境問題への取り組みを活発化してほしい。町内会でゴミ拾いや公園の清
掃等をしているが、参加者が限られている。

公園にゴミが散乱している事が多い。ただ数日後には綺麗にされており、環境美化が優れていると
感じる。

境内を掃除しているボランティアの方を見かける。市民の環境への意識は高いのではないか。これ
を若い世代に上手く受け継いでいけるかが課題かなと思う。

大人への新たな取り組みは難しいと感じるので、今の子供たちに根付くような環境学習の機会を充
実させていくことが有意義だと思う。

戦略的に環境と経済の両立を推進する政策がもっとあってもよいと思う。

市内の企業の環境活動と、地域との接点を積極的に作ってはどうか。

いろいろと意見や希望がある。モニターなどで直接意見する機会がほしい。

環境についての取り組みは多方面にわたるので、成果が市民に伝わりにくい。重点を絞って実践
し、その成果を市民に分かりやすく示してほしい。

なんとなく環境に良い市のイメージはあるが、あまり情報がなく具体的には分からないので、いろ
いろな手段でお知らせしてほしい。

環境への取り組みは、それほど周知されていないように思う。安城市は、ゴミ問題以外に興味が無
いと思っていた。重点を絞って、他を圧倒する取り組みに集中するといいのではないか。

安城市が環境やゴミ問題について、ここまでの取り組みをしていたのは知らなかった。良い取り組
みをしているのなら、市民にアピールしてもいいのではないか。

他県から引っ越してきたが、野菜やお肉の新鮮さと安さにはとても驚いている。また、温かい人が
多いと感じる。今まで交通機関が充実したとても便利な場所に住んでおり、ペーパードライバー
だったため、車がないと移動が難しい点は苦労するが、慣れると運転しやすい道も多く、快適。

夏に向けて蚊の発生が増加して来ます。錠剤を貰いますが、余り効果がありません。昔は殺虫剤を
散布していましたが、今ではしていないです。復活が出来ないですか？

家の目の前の水路が汚く困っているので何らかの対策がほしい
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